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Жители рассказали главе государства, 
что простаивавший здесь в течение 
нескольких лет фельдшерско-акушер-

ский пункт вновь открыл двери и, конечно, стал 
большим подспорьем для сельчан. Но если рань-
ше в нем работали четыре человека, то сегодня 
всего лишь двое сотрудников принимают всех, 
кому потребуется медпомощь. При условии, что в 
регионе реализуются программы «Земский врач» 
и «Земский фельдшер», о которых, к слову, как, 
собственно, и о ФАПах, регулярно рассказывает 
«Парламентская неделя». Между тем президент 
России отреагировал на обращение наших земля-
ков и дал подробный ответ. 

Владимир Путин заметил, что когда речь идет 
о здравоохранении, то нужно иметь в виду: не-
смотря на проблемы, а проблем здесь много, как 
и в любой отрасли, которая напрямую касается 
людей, работает с людьми и помогает им, тем 
не менее, отрасль развивается. На что следует 
обратить особое внимание? По мнению главы 
государства, первое – доступность первичного 
звена здравоохранения, Второе – это специали-
сты и их дефицит по конкретным направлениям, 
третье – лекарственное обеспечение. 

– Действительно, в некоторых регионах Рос-
сийской Федерации мы наблюдаем снижение 
уровня первичного звена в виде амбулаторных 
отделений, – отметил президент. – Количество 
ФАПов сократилось более чем на 2 процента, а ко-
личество в амбулаторной сети по стране выросло 

на 26, но в некоторых регионах наблюдается сни-
жение первичного звена здравоохранения, как 
раз этой амбулаторной сети.

Владимир Путин подчеркнул, что это касается 
и достаточно благополучных регионов, которые 
возглавляют опытные и эффективные руководи-
тели. Глава государства заверил, что даст поруче-
ние федеральному Министерству здравоохране-
ния и руководителям регионов уделить проблеме 
первичного звена первоочередное внимание. 
Институт ФАПов, по глубокой уверенности пре-
зидента, должен быть поддержан.

В ближайшее время планируется строитель-
ство 390 новых ФАПов и ремонт 1200 имеющихся. 
В малых населенных пунктах продолжит разви-
тие мобильная медицинская помощь. 

– Конечно, нужно развивать и систему доктор-
ов на селе, фельдшеров на селе, – подчеркнул 
президент. – Одна из существенных проблем 

– жилье. Жильем должны заниматься региональ-
ные и местные власти. Они должны предусмо-
треть деньги в своих бюджетах на эти цели, иначе, 
конечно, люди будут уезжать.

Что касается дефицита кадров, глава государ-
ства признал, что он существует, и одна из ключе-
вых задач – повышение уровня зарплаты.

– Есть регионы, где низкие заработные платы, 
и нам, безусловно, нужно это выравнивать, – ска-
зал президент. – Наконец, лекарственное обеспе-
чение, это, конечно, чрезвычайно важная вещь, 
особенно по жизненно важным лекарствам. Из 
двух источников мы обеспечиваем лекарствами 
граждан страны: это федеральный источник и 
региональный. Федеральные деньги в этом году 
в феврале полностью перечислены в регионы 
Российской Федерации.

Упомянул глава государства и о внедрении 
модели «Бережливая поликлиника» как о пере-
ходе к современным способам работы с людьми. 
Это действительно повышает качество обслужи-
вания и увеличивает, кстати, количество людей, 
которые проходят через медицинское учрежде-
ние, резюмировал Владимир Путин.

Александр Патритеев

Челябинская область –
на Прямой линии с Президентом
одним из Первых воПросов, 
ПрозвуЧавших в ходе «Прямой 
линии с владимиром Путиным», 
стал воПрос из Челябинской 
области, а конкретно – из Поселка 
маук каслинского района 

Алексей Текслер, врио губернатора 
Челябинской области:

Действительно, недавно был запущен в работу (после двухлетне-
го с небольшим простоя) ФАП в поселке Маук Каслинского района, 
это хорошо. Надо признать, что проблема с ФАПами в регионе 

существует, я об этом недавно говорил в своем обращении к Зако-
нодательному Собранию. Вообще, медицина была определена мною 
на первом месте среди вопросов, на которые я обратил внимание. У 
нас из 659 ФАПов только 80 процентов работают. Причина, почему 
оставшиеся 20 процентов не функционируют, – в отсутствии медицин-
ских работников, фельдшеров. Кроме того, в некоторых населенных 

пунктах физически нет ФАПов. Мною поставлена задача в этом году запустить 24 ФАПа в сельской 
местности, а в ближайшие годы построить еще 100. Это позволит решить уже в ближайшее время 
проблему, но это только часть задачи. Лечат не стены, лечат люди, и проблема – отсутствие в сельской 
местности (несмотря на существующие программы, к примеру, «Земский фельдшер») медперсонала 

– должна решаться. Дал поручение реализовать программу по привлечению молодых врачей, узких 
специалистов в сельскую местность, в том числе и туда, где эта потребность существует. Нужно пред-
принимать новые, неординарные решения, не только помогать в покупке жилья, возможны и другие 
инструменты. Например, после отработки на селе дать людям возможность получить жилье в 
другом месте. Будем думать. Задача – до 1 сентября такую программу сделать. Уверен, вместе 
мы с этой задачей справимся.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
Всегда смотрю прямую линию с президентом. Год от года меня-
ется формат: мы видим, что аудитория прямой линии становится 
все более широкой. С прошлого года в ней обязательно принима-

ют участие губернаторы, это позволяет главе государства тут же полу-
чить реакцию и дать конкретные поручения по проблемам, которые 
озвучивают люди. Прямая линия и нас, представителей власти, держит 
в тонусе, не дает расслабляться. Ведь проблемы, о которых говорят 
люди, порой хорошо известны, и для их решения необходимы где-то 
политическая воля, где-то эффективные управленческие механизмы. И поэтому, думаю, многие 
представители власти, так же, как и я, смотрят каждую прямую линию с блокнотом и карандашом.

Показательно было включение из поселка Маук Каслинского района нашей области. С проблемой 
нехватки кадров в медучреждениях на селе сталкиваются многие регионы, но решается она с разной 
степенью эффективности. Глава области Алексей Текслер именно этой проблеме уделил особое вни-
мание в своем обращении к депутатам Законодательного Собрания. Им поставлена задача – разра-
ботать областную программу по обеспечению жильем молодых врачей и в ближайшие годы решить 
задачу укомплектованности врачами медицинских учреждений, в первую очередь – сельских. Отме-
чу, совместными усилиями проблему медицинских кадров мы решаем, действуют программы 
«Земский доктор» и «Земский фельдшер», недавно были приняты законы о мерах поддержки 
студентов-медиков, которые потом вернутся в малые города и села.
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в этом году на Прямую линию 
ПостуПило 1,5 миллиона 
обращений, ПоЧти 400 тысяЧ смс- 
и ммс-сообщений. самым 
ПоПулярным По-Прежнему 
остается телефонный звонок. 
основные темы: уровень жизни, 
уровень доходов, 
здравоохранение, жкх, 
Переработка твердых 
коммунальных отходов.

В этом году  «Прямая линия с Владимиром Путиным» стала семнадцатой по счету
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Вместе с Владимиром Мяку-
шем поздравить коркинскую 
долгожительницу приехала 

вице-спикер областного парламента 
Марина Поддубная (фракция «Единая 
Россия»), а также представители рай-
онных и городских властей. 

– Здравствуйте, Анна Никаноровна! 
Вижу, у вас сегодня гостей полон дом, 

– приветствует именинницу предсе-
датель Законодательного Собрания, 
передавая цветы. – Зная, что вы очень 
любите читать, мы вам привезли мно-
го книг. Одна из них – фотолетопись, 
посвященная юбилею Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, 
которому в этом году исполнилось 25 
лет. Здесь много фотографий, которые 
показывают и рассказывают об исто-
рии становления парламентаризма на 
Южном Урале.

Марина Поддубная вручает Анне 
Никаноровне издание «100 великих 
женщин».

– Мы вас относим к одной из вели-
ких, – замечает вполне серьезно пар-
ламентарий и с улыбкой добавляет: 

– Нужно дополнить книгу главой о вас.
Кроме того, Владимир Мякуш ис-

полняет доверенную ему миссию – 
передает поздравительный адрес от 
секретаря Генерального совета партии 
«Единая Россия» Андрея Турчака. 

– Ваше поколение пережило многие 
тяготы, невзгоды, страшную войну, – 
говорит Владимир Викторович. – Вну-
ки и правнуки могут гордиться тем, 
как вы прожили жизнь и какой пример 
сегодня подаете подрастающему по-
колению.

Рассказывая обо всем этом, име-
нинница неожиданно достает на свет, 
казалось бы, ничем не примечатель-
ную коробку. Здесь – все удостове-
рения, полученные этой уважаемой 
женщиной на самых разных обще-
ственных поприщах, – от комсомоль-
ского билета до книжки партийных 

поручений. Последним раритетным 
документом Владимир Мякуш заин-
тересовался, как лидер регионального 
отделения «Единой России».

– Нужно взять эту форму за обра-
зец для книжки партийных поручений 
члену партии «Единая Россия», – озву-
чил идею Владимир Викторович.

Вот так с легкой руки Анны Ника-
норовны родилась новая инициатива. 
А обстоятельный разговор за горячим 
чаем тем временем продолжался. 

– Но, по-моему, здесь одного удо-
стоверения не хватает, – словно шутя 
замечает председатель Законодатель-
ного Собрания. – Удостоверения по-
четного жителя Коркинского городско-
го округа.

Местные власти пообещали испра-
вить это упущение и ко Дню города 
Коркино, который, напомним, отмеча-

ется в конце августа, присвоить звание 
долгожительнице. 

– Это не мне, – скромно говорит 
Анна Никаноровна. – Вот у меня прав-
нук здесь присутствует, это для него и 
для других ребятишек хороший при-
мер, как прабабушку не забывают. 

Вечером вся большая семья Анны 
Никаноровны Тарташовой соберется 
за праздничным столом, чтобы те-
плом и заботой еще раз поблагодарить 
за возможность быть рядом с этой 
мудрой, светлой, доброй женщиной. 

Может ли поздравление с днеМ 
рождения поМиМо жеста 
вниМания и дани уважения 
иМениннику нести и 
воспитательный МоМент для 
Молодого поколения? пожалуй, 
Может, если саМ иМенинник 
всецело посвятил свою жизнь 
воспитанию и образованию, если 
сегодня вокруг него – 
Многочисленные внуки и 
правнуки. однако не только для 
них он является образцоМ для 
подражания. вернее, она, 
жительница коркино анна 
никаноровна тарташова, которую 
с 93-летиеМ накануне поздравил 
председатель законодательного 
собрания владиМир Мякуш 
(фракция «единая россия»).

Секрет долГолетия 
от Анны 
тАртАшовой: 

«Я вам посоветую тру-
диться, трудиться и, самое 
главное, не быть злыми, не 
быть жадными, любить друг 
друга, с большим уважением 
относиться не только к своим 
родным, но и к окружающим, 
вообще стараться быть до-
брыми, не замечать зла. но 
если видите, что что-то не так, 

– отвечайте добрым советом». 

Анна ТАрТАшоВА, жительница г. Коркино:
Приезд таких гостей – для меня самый лучший подарок ко дню рож-
дения. Значит, мой многолетний труд оценили. Я и по призванию, и по 
образованию учитель. Несмотря на то что работала более десяти лет 

инспектором в гороно и была секретарем горкома партии три года, я всегда с 
детьми, все время с молодежью и считаю себя в первую очередь учителем. В 
советское время состояла в КПСС на протяжении 38 лет. В 2009 году, когда СССР 
уже и в помине не было, приняла решение вступить в партию «Единая 
Россия»: увидела деловой настрой, решила, что должна помогать, в том 
числе и в воспитании молодежи. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Мы поздравили жительницу города Коркино Анну Никаноровну Тарта-
шову, которой сегодня исполнилось 93 года. Можно только восхититься 
ее задором, энтузиазмом, бодростью духа и тела; да, в таком почтен-

ном возрасте она сама себя обслуживает, ходит на улицу, в том числе и по 
магазинам. Однако мы вдвойне должны окружить таких людей вниманием и 
заботой. Общаясь с ними, чувствуешь свою ответственность за старшее поко-
ление, задаешься вопросом, все ли мы сделали для них. И нужно честно при-
знать, что еще многое предстоит сделать, чтобы наши ветераны жили 
счастливо, были уверены в будущем своих детей, внуков, правнуков. 
Думаю, что эта задача как раз лежит на плечах партии «Единая Россия». 

анна никаноровна, 
                           в Чем секрет долголетия?

Александр Патритеев. Фото Олега Каргаполова

анна тарташова По 
образованию Педагог, 
уЧитель химии. кстати 
сказать, один из 
многоЧисленных ее 
Правнуков тоже выбрал 
Профессию Педагога – 
сегодня он работает 
уЧителем наЧальных 
классов. в советские 
годы анна тарташова 
была активным 
Партийным работником, 
более того, более десяти 
раз избиралась 
деПутатом городского 
совета, с 1981 года 
состоит в ветеранской 
организации. 

Владимир Мякуш и Марина Поддубная поздравили с днем рождения 
коркинскую долгожительницу

Анна Тарташова хранит каждое удостоверение, 
полученное в своей жизни
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Александр Патритеев

законоПроект Предусматривает увелиЧение объема межбюджет-
ных трансфертов из федерального бюджета на сумму 116,6 млн 
рублей По наПравлениям:

– создание комфортной городской среды в малых городах и 
историЧеских Поселениях – 60 млн рублей;

– создание системы Поддержки фермеров и развитие сельской 
кооПерации – 56,6 млн рублей.

1 Миллиард 774 Миллиона рублей дополнительно направят 
на финансирование образовательного процесса в челябинской 
области в связи с увеличениеМ контингента школьников. Это стало 
возМожныМ благодаря перераспределению средств, ранее 
утвержденных в региональноМ бюджете. изМенения в основной 
финансовый докуМент одобрили накануне депутаты коМитета по 
бюджету и налогаМ под председательствоМ спикера южноуральского 
парлаМента владиМира Мякуша (фракция «единая россия»). 

Александр кузнецоВ, 
и. о. министра образования и науки 
Челябинской области:

Действительно, контингент учащихся в школах Челябинской 
области увеличился – добавилось более 10 тысяч школь-
ников по сравнению с прошлым учебным годом. Сейчас 

общий контингент обучающихся в наших общеобразовательных 
организациях составляет свыше 397 тысяч детей. Естественно, 
на больший контингент необходимы дополнительные средства. 
Вторая составляющая – это расходы на дошкольный сектор. Хочу 
отметить, что сегодня в Челябинской области в большинстве 
муниципалитетов проблем с устройством в детские сады нет, в 
том числе в сельских территориях, где и появляется возможность 
создавать особые условия для детей-инвалидов, детей, нуж-

дающихся в логопедической и иной помощи, и это, естественно, требует определенных 
финансовых вложений. 

Андрей Пшеницын, и. о. министра 
финансов Челябинской области:

Ежегодно в областном бюджете создается резерв на 
выполнение социальных обязательств, где как раз и 
формируются средства, предполагаемые потом к рас-

пределению. Денежные средства, которые получит сфера 
образования, изначально были запланированы для от-
расли, и сегодня они дополняют основной объем финан-
сирования.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по бюджету 
и налогам (фракция «Единая Россия»):

Изменения в бюджет Челябинской области на 2019 год связаны с поступлением средств из 
федерального бюджета, если говорить конкретно, то 60 миллионов рублей направляется 
на создание комфортной городской среды в Челябинской области, прежде всего – в малых 

городах и исторических поселениях, ставших победителями всероссийского конкурса лучших 
проектов. Также 56 миллионов будет направлено на поддержку фермеров и развитие сельской 
кооперации. Кроме того, за счет перераспределения средств, уже утвержденных в областном 
бюджете, 1 миллиард 774 миллиона направляется на дополнительное финансирование образо-
вательного процесса с учетом увеличения контингента учащихся в южноуральских школах. Более 
761 миллиона пойдет на пополнение автобусного парка в областном центре. Еще порядка 
20 млн рублей направят на приобретение жилья для переселения граждан из жилищного 
фонда, признанного непригодным для проживания.

за сЧет ПерерасПределения средств 
областного бюджета:

доПолнительное финансовое обесПеЧение 
образовательного Процесса с уЧетом увелиЧения 
контингента уЧащихся – 1 млрд 774 млн рублей;
Приобретение низкоПольных автобусов большого 

класса, исПользующих Природный газ в каЧестве 
моторного тоПлива, – 761,2 млн рублей;

Приобретение жилья для Переселения граждан из 
жилищного фонда, Признанного неПригодным для 
Проживания, – 20 млн рублей. 

ü

ü

ü

сотни тысяЧ школьников ПолуЧат 
еще 1,7 млрд рублей

Вопрос об установлении 
административной от-
ветственности за безнад-

зорный выпас скота в населенных 
пунктах стоит на особом месте. 
Люди на местах много жалуются 
на то, что скот часто ходит по га-
зонам, благоустроенным террито-
риям и даже стадионам. Также это 
проблема безопасности жителей, 
а в особенности – маленьких де-
тей. Органы местного самоуправ-
ления в течение десяти лет очень 
остро ставили этот вопрос перед 
региональным парламентом. Те-
перь депутаты профильного ко-
митета рекомендовали Законо-
дательному Собранию в первом 
чтении внести изменения в закон 
Челябинской области об адми-
нистративных правонарушениях, 
который предусматривает ответ-

ственность за оставление пасу-
щихся животных без присмотра.

Речь идет о территориях обще-
го пользования муниципальных 
образований, то есть о населен-
ных пунктах, где имеются клумбы, 
цветники, зеленые насаждения. В 
случае если скот безнадзорно нахо-
дится в таких местах, собственник 
животного может понести админи-
стративную ответственность. 

Составлять протоколы о данном 
правонарушении будут должност-
ные лица местных администраций. 
Они же будут заниматься работой 
по содержанию, идентификации 
скота и его последующему возвра-
щению хозяевам. 

– Когда мы разрабатывали эту 
норму, то направили предваритель-
ную формулировку закона во все 
муниципалитеты – и практически 
от всех получили положительные 
заключения. Тем не менее новые 
законы мы всегда стараемся при-
нимать с широким обсуждением с 
органами местного самоуправления 
и общественностью. Поэтому мы ре-
комендовали принять этот закон в 
первом чтении именно для допол-
нительного обсуждения на местах, 
чтобы учесть все пожелания и кри-
тические замечания, а уже потом 
принимать данный законопроект во 
втором и третьем чтении, – резю-
мировал Анатолий Брагин.

Борис Кампов

на заседании коМитета по законодательству, государственноМу строительству 
и МестноМу саМоуправлению был рекоМендован к принятию в первоМ чтении 
законопроект, который предусМатривает ответственность за безнадзорный 
выпас доМашних животных на общественных территориях.

за безнадзорную корову 
ответит хозяин

Анатолий БрАгин, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета 
по законодательству, 
государственному 
строительству и местному 
самоуправлению (фракция 
«Единая Россия»):

К сожалению, ранее мы не могли уста-
новить ответственность за это правона-
рушение, поскольку эти нормы отменя-

лись судами, считалось, что они противоречат 
федеральному законодательству. Сейчас в 
федеральном законе «Об общих принципах 
организации местного самоуправления» такая 
возможность появилась, и мы ею воспользо-
вались. В связи с этим предлагаем Зако-

нодательному Собранию принять закон об административной ответственности 
за безнадзорный выпас скота.

В общеобразовательных организациях Челябинской области 
обучается свыше 397 тыс. детей

за это Правонарушение 
устанавливаются санк-
ции в виде штрафов: 
для граждан – от 1 до 
3 тыс. рублей, для долж-
ностных лиц –  от 5 до 
15 тыс. рублей и для юри-
диЧеских лиц – от 50 до 
100 тыс. рублей. 
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Вадим ВороБей, координатор 
партийного проекта «Народный 

контроль»:
Эффективность благоустройства обще-
ственных пространств намного выше, чем 
небольших дворовых площадок. Посеща-

емость здесь довольно высокая, особенно если 
это качественно сделанные, интересные малые 
архитектурные формы, с освещением, ограждени-
ем, соблюдением мер безопасности. Если говорить 
в целом о проекте «Формирование комфортной 
городской среды», то народные контролеры оценивают ее как одну из 
самых продуктивных в Челябинской области. Контроль за реализацией 
проекта в этом году также будет продолжен. 

2019 год для нашей страны стал стартовыМ для 
целого ряда национальных проектов, 
инициированных президентоМ россии 
владиМироМ путиныМ. так, в новый нацпроект 
«жилье и городская среда» вошел хорошо 
известный южноуральцаМ, 
зарекоМендовавший себя за прошедшие 
несколько лет проект «форМирование 
коМфортной городской среды». насколько 
продуктивно Муниципалитеты приступили к 
выполнению Мероприятий по благоустройству 
территорий? соблюдаются ли сроки заключения 
контрактов? что запланировано для 
выполнения показателей и задач проекта? 
обсудили депутаты коМитета по строительной 
политике и жилищно-коММунальноМу 
хозяйству под председательствоМ вице-
спикера областного парлаМента олега голикова 
(фракция «единая россия»).

олег голикоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель комитета 

по строительной политике и жилищно-коммунальному 
хозяйству (фракция «Единая Россия»):

В этом году стартовала реализация национальных проектов. В состав национального 
проекта «Жилье и городская среда» вошел федеральный проект «Формирование 
комфортной городской среды» со сроком реализации до 2024 года. В проекте предус-

мотрен целый перечень показателей, которые должны быть выполнены к этому времени. 
В свою очередь депутаты Законодательного Собрания совместно с областным министер-
ством строительства и государственной жилищной инспекцией разработали рекомен-
дации органам местного самоуправления по обустройству детских игровых площадок. 
Кроме того, на базе регионального парламента мы проводили совещание с представителями муниципальных 
образований, где также были даны рекомендации по сохранности уже построенных объектов. Ожидаем вы-
полнения данных поручений. 

По данным 
регионального 
министерства 
строительства и 
инфраструктуры, за два 
года в Челябинской 
области в рамках Проекта 
«формирование 
комфортной городской 
среды» благоустроено 
241 общественное 
Пространство, 1447 
дворовых территорий. 

иван БелАВкин, и. о. заместителя министра 
строительства и инфраструктуры 

Челябинской области:
В этом году впервые за время реализации проекта «Формирование 
комфортной городской среды» срок заключения муниципальных кон-
трактов на благоустройство ограничен: по дворовым территориям – до 

1 мая, по общественным пространствам – до 1 июля. 
До 1 мая были заключены все 344 контракта по благоустройству дворов, 
на сегодняшний день работы ведутся в 281 дворе. В остальных к работам 
приступят в течение июня. Заключено 59 контрактов по общественным про-
странствам, подрядчики приступили к работе. По остальным 114 про-
странствам завершены конкурсные процедуры. До 1 июля контракты 
будут подписаны. 

Дмитрий ХолоД, председатель постоянной 
комиссии Челябинской городской думы по жилищно-

коммунальному хозяйству, благоустройству 
и природопользованию:

Замечания по исполнению работ, возникавшие в прошлые периоды 
реализации проекта, были учтены и предусмотрены в контрактах. Мы 
настроены более эффективно работать с вопросами устранение возмож-

ных недостатков благоустройства. Кроме того, специально для решения 
возникающих вопросов создан Центр компетенций, сотрудники которого 
будут помогать собственникам в реализации проекта.

с уЧетом задаЧ, Поставленных главой государства, для регионов 
оПределены 5 целевых Показателей реализации Проекта:

- доля городов с благоПриятной городской средой;
среднее знаЧение индекса каЧества городской среды;
увелиЧение доли граждан, Принимающих уЧастие в решении воПросов 

развития городской среды (с 9% в 2019 году до 30% в 2024-м);
благоустройство общественных Пространств;

благоустройство дворовых территорий.
Первые два Показателя оПределяются министерством строительства рф.

ü
ü

ü

ü

в 2019 году в условия вклюЧения дворовых 
территорий в мунициПальные Программы 
внесены два требования:

органы местного самоуПравления должны 
обесПеЧить Проведение работ По образованию 
земельных уЧастков, на которых расПоложены 
многоквартирные дома, в целях софинансирования 
работ;

 созданное в результате благоустройства 
имущество Принимается в состав общедомового 
имущества на основании Протокола решения 
собственников.

ü

ü

«городская среда» входит в активную фазу 

в 2019 году объем финансирования Проекта «формирование 
комфортной городской среды» составит более 1,4 млрд 
рублей (на 30% больше, Чем в 2018 году). средства 
наПравлены во все 43 мунициПальных образования 
Челябинской области. Планируется благоустроить 344 
дворовых территории, 173 общественных Пространства.«Городская среда» – это территория 

здороового образа жизни
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«обесПеЧение радиационной безо-
Пасности населения территорий, 
Подвергшихся радиационному 
воздействию»: 
разработаны Проекты договоров о Пре-
доставлении субсидий местным бюд-
жетам: 

 в каслинском районе – на модерниза-
цию центральной системы водоотве-

дения Поселка вишневогорск; 
в озерске – на реконструкцию цен-

тральной системы водоснабжения, 
Проведение каПитального ремонта авто-
мобильных дорог. 

южноуральцам нужна надежная защита
очередное заседание коМитета по Экологии и 
природопользованию под председательствоМ вице-спикера 
регионального парлаМента константина струкова (фракция 
«единая россия») посвятили вопросаМ защиты населения и 
территории от чрезвычайных ситуаций, пожарной безопасности 
в челябинской области. отМетиМ, что в соответствующей 
областной госпрограММе Эти вопросы составляют три блока: 
«повышение уровня защищенности населения и объектов 
ЭконоМики от пожаров», «обеспечение Эффективного 
предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера», «обеспечение 
радиационной безопасности населения территорий, 
подвергшихся радиационноМу воздействию».

«обесПеЧение эффективного Преду-
Преждения и ликвидации Чрезвы-
Чайных ситуаций Природного и тех-
ногенного характера»: 
системой вызова экстренных 
оПеративных служб По единому номеру 
112 с наЧала 2019 года Принято более 700 
тысяЧ звонков. сПасатели Челябинской 
области Провели 615 аварийно-
сПасательных работ, сПасено 278 
Человек, Проведено 244 
ПрофилактиЧеских мероПриятия.
в этом году стоит задаЧа введения 
системы в Промышленную 
эксПлуатацию.

константин сТрукоВ, заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания, председатель комитета 
по экологии и природопользованию 

(фракция «Единая Россия»):
Одним из актуальных вопросов, на 
который депутаты Законодатель-
ного Собрания неоднократно об-

ращали внимание областного министер-
ства общественной безопасности, был и 
остается вопрос обеспечения удаленных 
населенных пунктов средствами проти-
вопожарной защиты. Во-первых, необ-
ходимо определиться с тем, какой вид 
подразделения за каким населенным 
пунктом будет закреплен. Сегодня министерством подтверж-
дено, что ведется предметная работа по каждому населенному 
пункту и в ближайшие сроки будет завершена. Кроме того, 
мы рекомендовали министерству общественной безопасности 
ускорить заключение соглашений о предоставлении субсидий 
местным бюджетам Каслинского района и Озерского городского 
округа на строительство, реконструкцию, капитальный 
ремонт объектов инженерной и дорожной инфраструкту-
ры, включая проектно-изыскательские работы.

«Повышение уровня защищенности 
населения и объектов экономики от 
Пожаров»:
в ПротивоПожарную службу Челябинской области 
входит 65 Подразделений. в 2019 году они Приняли 
уЧастие в тушении 2405 Пожаров, сПасено 2 
Человека, эвакуировано 146 Человек, мерам 
Пожарной безоПасности обуЧено 44,7 тыс. Человек. 
14 Постов добровольной Пожарной охраны 
Прикрывают 65 населенных Пунктов, где 
Проживают 32 тыс. Человек.

 в 2019 году вводятся в строй два новых 
Подразделения ПротивоПожарной службы: 

в селе варламово Чебаркульского района, 
в Поселке глц «солнеЧная долина».

Подготовлено техниЧеское задание на Поставку 
и монтаж здания Пожарного деПо в Поселке 
заПадный сосновского района. 

ü

безоПасность на дорогах
не должна «Пробуксовывать»
за пять Месяцев текущего года количество дорожно-
транспортных происшествий в челябинской области 
снизилось на 1,8% по сравнению с теМ же периодоМ 
прошлого года, число пострадавших в результате дтп 
уМеньшилось на 1,9%. при ЭтоМ число погибших 
выросло на 16,2% , а иМенно 136 человек, в тоМ числе 
38 пешеходов. безусловно, сложившаяся ситуация 
требует анализа причин. неслучайно иМенно 
безопасность дорожного движения стала 
Магистральной теМой для очередного заседания 
коМитета по проМышленной политике и транспорту 
под председательствоМ павла шиляева (фракция 
«единая россия»). 

Павел шиляеВ, председатель 
комитета Законодательного 
Собрания по промышленной 
политике и транспорту 
(фракция «Единая Россия»):

Основным вопросом сегодняшнего за-
седания комитета стала безопасность на 
автомобильных дорогах в Челябинской 

области. Здесь особое внимание мы уделили 
анализу тех факторов, которые приводят к совершению дорожно-
транспортных происшествий, развитию системы фото- и видеофикса-
ции на южноуральских дорогах, а именно в местах концентрации ДТП. 
В целом тема безопасности на дорогах вызвала серьезную дискуссию 
между членами комитета и приглашенными представителями регио-
нального министерства общественной безопасности и ГИБДД. Отмечу, 
что по итогам заседания мы дали ряд поручений министерству, 
среди которых главное – принятие мер по снижению числа по-
гибших в ДТП. В свою очередь проконтролируем их исполнение.

в рамках ПодПрограммы «обесПеЧение 
охраны жизни и здоровья граждан,
их законных Прав на безоПасные условия 
движения на дорогах Челябинской области» 
в 2019 году заПланировано 1 065,4 млн рублей 

Основным показателем безопасности дорожного 
движения является количество погибших за год в 
ДТП на 100 тысяч населения. По оценкам экспертов, 

Челябинская область – в середине списка российских реги-
онов по данному показателю. К примеру, если просмотреть 
статистику прошлого года, то в целом в 2018 году число ДТП 
на Южном Урале также снизилось, однако отмечался рост 
количества погибших. Что касается причин, то около по-
ловины (48,1%) дорожно-транспортных происшествий про-
изошло из-за неблагоприятных дорожных условий (речь о 
погодных аномалиях, таких гололед, снежные заносы и т.д.), 
несоблюдение очередности проезда привело к 21% ДТП, на-
рушение правил проезда пешеходных переходов – 14,8%, 
превышение скорости – 9,3%. Между тем анализ аварий-
ности позволил выявить около 100 мест концентрации ДТП. 
Установка в этих местах автоматических систем фото- и ви-
деофиксации нарушений привела к тому, что количество ДТП  
там сократилось на 10,2%, число пострадавших снизилось 

на 2,2%. Благодаря комплексным мерам, за 5 месяцев 2019 
года число детей, погибших в ДТП, сократилось на 40%.

Действительно, в местах установки таких постов «кривая» 
ДТП неумолимо идет вниз, а значит практику необходимо 
продолжать. Уже в этом году за счет средств областного бюд-
жета запланировано модернизировать 34 поста и построить 
23 новых поста фото- и видеонаблюдения: в Челябинске – 20, 
Сатке – 2, Копейске – 1. Кроме того, средства выделены 
на мероприятия по профилактике безопасности дорожного 
движения, на совершенствование в Челябинской области 
комплекса «Безопасный город», на развитие Единого центра 
коммутации.

Своеобразным продолжением темы стал второй вопрос 
повестки заседания, в рамках которого депутаты обсудили 
участие Челябинской области в реализации федерального 
проекта «Безопасность дорожного движения» националь-
ного проекта «Безопасные и качественные автомобильные 
дороги». 
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Напомним, идея проекта родилась во 
время встречи спикера областного 
парламента Владимира Мякуша с 

педагогической общественностью Южноураль-
ска. Подобные просьбы поступали от жителей 
региона в адрес депутатов Законодательного 
Собрания и ранее. Парламентарии вышли с 
инициативой к главе региона, который идею 
поддержал и принял решение выделить де-
нежные средства. В свою очередь областное 
министерство образования сформировало точ-
ный перечень объектов в муниципалитетах, 

которые войдут в проект. Работа закипела...
Не так давно заместитель председателя За-

конодательного Собрания, руководитель про-
екта «Теплое окно» Анатолий Брагин посетил 
Южно-уральск, где в общеобразовательных 
учреждениях уже заменили почти 80% старых 
окон, завершить установку новых стеклопаке-
тов планируют 1 сентября. Да, Южноуральск 
оказался одним из первых, кто приступил к во-
площению проекта, и далеко не единственным. 

Реализацию проекта в Октябрьском районе 
вскоре проконтролировала вице-спикер об-
ластного парламента Марина Поддубная. Как 
и заместитель председателя Законодательно-
го Собрания Олег Голиков (фракция «Единая 
Россия»), который посетил с рабочим визитом 
Нязепетровский район, получивший допол-
нительное финансирование из регионального 
бюджета в размере 2 млн рублей на замену 
окон в школах и детских садах.

Анатолий БрАгин, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, руководитель проекта 

«Теплое окно» (фракция «Единая Россия»):
В этом году стартовал проект «Теплое окно», в рамках которого муниципали-
тетам выделяются средства для замены старых деревянных окон на новые 
стеклопакеты в общеобразовательных организациях. Во-первых, проект соз-

дает более комфортные условия для воспитанников детских садов и учащихся школ. 
Особенно это актуально для сельских учреждений, где в зимний период деревян-
ные окна и форточки даже не открывают из-за сквозняков. Во-вторых, установка 
новых евроокон позволит экономить на энергетических ресурсах. В региональном 
министерстве образования сформирован полный перечень школ и детских садов, 
нуждающихся в замене окон. В свою очередь депутаты Законодательного Собрания в избирательных округах 
обязательно проконтролируют выполнение работ. В текущем году мы с особым вниманием отработаем 
все вопросы реализации проекта и с будущего года будем его поступательно претворять в жизнь. Ожида-
ется, что за три-четыре года обновим окна практически во всех школах и детских садах, где это требуется.

нина ФеДоТоВА, 
жительница 
п. Новосинеглазово:

Раньше к зиме готовились так: закле-
ивали окна бумагой, тряпками щели 
прокладывали. Весной мыть окна не 

получалось – просто не открывали, потому 
что рамы насквозь прогнили. В общем, как 
раньше было, конечно, не сравнить с тем, 
как сейчас: очень светло, уютно, приятно, 
можно открыть и проветрить. Да и мыть 
теперь куда легче! В зале три новых окна, по 
одному – в кухне и у внука в комнате. 
Очень благодарна депутату за его вни-
мание, уважение и отзывчивость.

Челябинская область традиционно 
участвует во Всероссийском конкур-
се лучших проектов создания ком-

фортной городской среды в малых городах 
(где численность населения не превышает 
100 тысяч человек). К слову, на Южном 
Урале таких городов 25. Из них в прошлом 
году 16 территорий принимали решение 
об участии в конкурсе, семь лучших заявок 
дошло до федерального уровня. Это Аша, 
Карабаш, Кыштым, Сатка, Снежинск, Троицк, 
Южноуральск. 

И хотя в 2018 году среди южноураль-
ских городов победителей не оказалось, 
тем не менее, учитывая, что муниципали-
теты качественно подошли к этой работе, 
на областном уровне решили поддержать 
проекты и реализовать их за счет средств 
регионального бюджета. Таким образом, в 
этом году выполняются работы по благо-
устройству заявленных общественных 
пространств: в Карабаше – центральная 

площадь, в Кыштыме – парк Пушкина, в 
Троицке – площадь перед администрацией, 
в Сатке – Каргинский парк, в Аше – парк 
Пилютова, в Снежинске – комплексное бла-
гоустройство территории парка культуры и 
отдыха, в Южноуральске – реконструкция 
стадиона «Центральный». 

Между тем в 2019 году на всероссийский 
конкурс от Челябинской области направле-
но уже восемь заявок. И есть победители. 
В их число вошел проект Карабашского го-
родского округа «Новый Карабаш. Создание 
нового городского центра». На его реализа-
цию из федерального бюджета выделено 60 
млн рублей. Как отметили в министерстве 
строительства и инфраструктуры Челябин-
ской области, проект будет воплощен в 
жизнь в два этапа: до 31 декабря 2019 года 

– разработка ПСД, получение экспертизы, 
проведение торгов по выбору подрядной 
организации; 2020 год – выполнение стро-
ительно-монтажных работ. 

карабашский Проект заслужил 60 миллионов
известие о тоМ, что карабашский городской округ стал одниМ из победителей всероссийского 
конкурса лучших проектов создания коМфортной городской среды среди Малых городов 
и исторических поселений, прозвучало на заседаниях сразу нескольких коМитетов 
законодательного собрания.

Проект благоустройства Карабаша 
победил во всероссийском конкурсе

южный урал открывает «теПлое окно»

в рамках проекта «теплое окно» 
средства в размере более 100 млн 
рублей на замену окон в общеоб-
разовательных учреждениях будут 
направлены в аргаяш, варну, верх-
неуральск, еткуль, кизил, копейск, 
коркино, кунашак, кусу, кыштым, 
магнитогорск, нагайбак, нязепе-
тровск, озерск, снежинск, троицк, 
увелку, Чебаркуль, Чесму и южно-
уральск. Часть средств пойдет на 
замену окон в школах Челябинска. 

нАшА СпрАвкА 

Нина Федотова встретит зиму с  теплыми окнами

стартовавший в начале 2019 года проект 
«теплое окно» шагает по региону. на 
сегодняшний день проект, призванный 
заМенить старые деревянные окна на 
новые стеклопакеты в детских садах и 
школах, поддержали более 20 
Муниципальных образований 
челябинской области. и продолжение, 
безусловно, следует...

накануне в законодательное 
собрание обратилась 
жительница Поселка 
новосинеглазово 
нина федотова, и деПутат 
По округу, в котором она 
Проживает, александр 
мотовилов, Побывав у нины 
ивановны дома, выслушав ее,
Принял решение на 
собственные средства ПомоЧь 
доЧери уЧастника великой
отеЧественной войны в замене 
всех окон в квартире.

Александр Патритеев.
Фото Дмитрия Куткина
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Действительно, день рожде-
ния своей малой родины 
увельчане душевно от-

праздновали и с теплотой встретили 
всех, кто посетил в юбилейные дни 
их гостеприимную землю. Почетны-
ми гостями целой серии празднич-
ных мероприятий стали депутаты 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области и Государственной 
Думы, представители регионально-
го правительства, главы соседних 
территорий и жители близлежащих 
районов.

– За эти годы в районе многое 
сделано, но еще больше предсто-
ит сделать для будущих поколе-
ний, – отметил в приветственном 
слове глава Увельского района Сер-
гей Рослов. – Хочу выразить слова 
благодарности нашим жителям за 
то, что все вместе мы работаем и 
развиваем район, приумножая его 
достояние.

Поздравление от областного де-
путатского корпуса и искренние по-
желания процветания всему району 
и каждому его жителю выразили 
южноуральские парламентарии Ва-
лерий Филиппов и Владимир Пере-
золов (фракция «Единая Россия»).

В рамках юбилея состоялось че-
ствование лучших селян. Звания 
«Человек года» удостоены увель-
чане в двенадцати номинациях. В 
сфере промышленности и малого 
бизнеса – управляющий директор 
ООО «Ресурс» Виталий Зяблин, в 
сельскохозяйственном производ-

стве – глава К(Ф)Х Евгений Шумаков, 
в здравоохранении – фельдшер от-
деления СМП районной больницы 
Лариса Ануфриева, в образова-
нии – директор Березовской шко-
лы Светлана Шевченко, в сфере 
культуры – педагог ДШИ Людмила 
Женило, социальной защиты – пе-
дагог-психолог реабилитационного 
центра Наталья Резепина, лучшим 
правоохранителем назван участко-
вый уполномоченный отдела поли-
ции «Увельский» Виктор Екимов, в 
местном самоуправлении – глава 
Каменского поселения Сергей Титов, 
в спорте – учитель физкультуры 
рождественской школы Раис Хаби-
буллин, в общественной деятель-
ности – Ольга Суворова, входящая 
в районный совет ветеранов, в но-
минации «Сфера товаров и услуг» – 
предприниматель Сергей Мезенцев.

Кроме того, восемь жителей 
района награждены знаком отли-
чия «За заслуги перед Увельским 
районом». Почетными гражданами 
района стали трое жителей: дирек-
тор ООО «Ресурс» Владимир Зяблин, 
председатель районного комитета 
по строительству и инфраструктуре 
Тамара Волкова, а также идейный 
вдохновитель и организатор мест-
ного общества по работе с детьми-
инвалидами Валентина Абросимова. 
Многие увельчане получили почет-
ные грамоты и благодарственные 
письма губернатора Челябинской 
области и Законодательного Собра-
ния.

официальная дата образования района – 1924 год, тогда же и станица увельская 
Переименована в Поселок. районный центр увельского района основан в 1749 году 

как военная креПость на берегу реки увелька. отсюда и название Поселка.

Владимир ПерезолоВ, 
депутат Законодательного 

Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

За последние два-три года в развитие Увель-
ского района были вложены значительные 
финансовые средства, в том числе в благо-

устройство дворов, общественных территорий. В 
районе появляются детские сады, ремонтируются 
сельские клубы. При этом сами увельчане решают, 
какие объекты должны быть отремонтированы 
или построены. Люди с большим желанием в этом 
участвуют, помогают в проектировании, контро-
лируют ход работ. Когда видишь радость на 
лицах людей, это дорогого стоит. Главное: 
будем работать – будет достаток.

Валерий ФилиППоВ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
К 95-летию района поселок Увельский – центральная пло-
щадка праздника – стал выглядеть еще лучше, чище. Во 
Дворце культуры «Горняк» на высоком уровне прошло главное 

торжественное мероприятие. Без преувеличения, даже некоторые 
областные торжества могут позавидовать тому, как был организован 
праздник.

Если говорить о том, с какими результатами подошел Увельский 
муниципальный район к своему знаменательному юбилею, на мой 
взгляд, он стабильно развивается: местные производители набирают 
обороты, в известной на весь Южный Урал компании «Увелка» се-
годня приступили к строительству логистического центра – это 
позволит создать новые рабочие места, увеличить объемы про-
изводства, привлечь новых потребителей из других регионов.

как увельЧане юбилей отмеЧали

При этом, как отмечается в обращении, на 
объекте не соблюдаются нормы противо-
пожарной безопасности, из-за чего суще-

ствует реальная угроза возгорания вблизи жилого 
микрорайона. Ситуацию взял на контроль первый 
заместитель председателя Законодательного Со-
брания Юрий Карликанов (фракция «Единая Рос-
сия»).

И первым шагом в ее решении стало рабочее 
совещание, которое Юрий Карликанов провел со-
вместно с депутатами Законодательного Собра-
ния, руководством Златоустовского городского 
округа, министерства тарифного регулирования и 
энергетики, министерства экологии области, ре-
гионального оператора по обращению с твердыми 
коммунальными отходами.

Как подтвердили приглашенные от министер-
ства экологии, согласно схеме обращения с ТКО, 
принятой в прошлом году, на городскую свалку 
Златоуста действительно направляются отходы из 
самого городского округа, а также городов Миасса 
и Кусы. Установлен и срок, вплоть до которого это 

можно делать, – до 31 декабря 2019 года. После 
указанной даты отходы должны поступать на объ-
ект размещения ТКО в Карабаше.

В свою очередь участники рабочего совещания 
высказались за внесение изменений в территори-
альную схему, а сотрудники министерства тариф-
ного регулирования и энергетики разъяснили по-
рядок определения тарифов по кластерам. Также 
было отмечено, что региональное министерство 
экологии наделено полномочиями организовать 
проверку поступления отходов на Златоустовскую 
городскую свалку из муниципальных образований 
Карабашского кластера, не предусмотренных тер-
риториальной схемой.

Подводя итоги заседания, Юрий Карликанов 
подчеркнул, что это не первое заявление, связан-
ное с переходом к новой системе обращения с 
отходами производства и потребления, поступив-
шее в Законодательное Собрание.  

Александр Патритеев.
Фото автора

схема – не аксиома:
территориальная схема обращения 
с тко может измениться
еще одниМ сигналоМ к ЭтоМу стало поступившее в областной парлаМент обращение 
относительно разМещения твердых коММунальных отходов на златоустовской свалке. 
жители златоуста обеспокоены теМ, что отходы, которые собираются на территории 
городского округа, а также Миасса и кусы, направляются на свалку, расположенную 
в границе города. 

Юрий кАрликАноВ, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания (фракция «Единая Россия»):

Сегодня происходит доурегулирование схемы обращения с ТКО. Вопросов и проблем еще много. 
И это касается не только Челябинской области, но и всей страны. Недавно мы обсуждали обраще-
ния жителей Чесменского района и Чебаркульского городского округа – там возникли вопросы с 

организацией контейнерных площадок и оснащением их контейнерами, начислением платы жителям 
сельской местности за неоказанные услуги по вывозу отходов. У такого крупного промышленного цен-
тра нашей области, каким является Златоуст, – свои проблемы. Но есть понимание, что областному 
министерству экологии нужно провести большую работу по подготовке изменений в территориаль-
ную схему обращения с ТКО. Необходимость этих изменений назрела. Особое внимание следует об-
ратить на обсуждение непростых ситуаций с главами муниципальных образований, усилить надзор за 
реализацией схемы. Что касается органов исполнительной власти региона, депутатского корпуса 
всех уровней, глав муниципалитетов, то всем нам нужно продолжить информирование о поряд-
ке, условиях и последствиях перехода на новую систему обращения с ТКО.

первые населенные пункты на увельской зеМле появились в середине XVIII 
века. Это были военные поселения, входившие в состав оренбургского 
казачьего войска. в наши дни увельский Муниципальный район среди других 
территорий челябинской области Может по праву называться передовикоМ в 
производстве и сельскоМ хозяйстве. как говорится, есть порох в 
пороховницах, и отМеченный 95-летний юбилей района — еще одно тоМу 
подтверждение.
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Депутаты Владимир Перезолов, Валерий Филиппов 
поздравили увельчан

Обращение с ТКО в регионе 
находится на контроле депутатов
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Александр Патритеев. Фото предоставлены пресс-службой Законодательного Собрания

год добровольца (волонтера), которыМ в россии стал 2018 
год, прошел. Это были 365 дней вниМания к теМ, кто 
бескорыстно, по зову сердца поМогает людяМ. не пропал 
ли Этот интерес по прошествии года? саМи волонтеры 
говорят, что, напротив, общество стало больше 
интересоваться их деятельностью. впрочеМ, были, есть и 
будут непреложные традиции, и одна из них – цереМония 
награждения преМией законодательного собрания 
челябинской области в сфере Молодежной политики.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Когда я работал в комсомоле, у нас был лозунг: «Комсомол – это молодость 
мира, и его возводить молодым». Давно уже нет комсомола, времена другие, 
но молодежь есть, и сегодня есть кому возводить будущее и продолжать тра-

диции предыдущих поколений. Для того чтобы молодежь была полезной обществу, 
ее надо поддерживать, мотивировать, и Законодательное Собрание своей при-
оритетной задачей считает поддержку молодежи в реализации проектов, которые 
сегодня воплощаются в жизнь по инициативе президента России Владимира Влади-
мировича Путина. Мы должны помогать молодым людям строить свою жизнь 
и карьеру. Сегодняшняя премия – лишь небольшая часть того уважения к 
сегодняшней молодежи.

Торжественная церемония 
награждения проводит-
ся традиционно накануне 

Дня молодежи, и в этом году она 
прошла уже в одиннадцатый раз. 
Спикер регионального парламента 
Владимир Мякуш и председатель 
комитета по молодежной политике, 
культуре и спорту Михаил Видгоф 
(оба – фракция «Единая Россия») 
наградили более полусотни пред-
ставителей «золотой» молодежи 
Южного Урала. Они занимаются об-
щественной работой, представляют 
молодежные объединения, творче-
ские союзы, органы студенческого 
самоуправления, участвуют в рабо-
те волонтерских отрядов.

– Волонтерством занимаюсь со 
школы. Начало деятельности было 
связано с помощью детям в онко-
центре, – рассказывает одна из 55 
лауреатов Валентина Оборина. – 
Мы передавали детям канцтовары, 
развивающие игрушки, готовили 
подарки к Новому году.

Помощь людям так увлекла де-
вушку, что, поступив в университет, 
где действовали студенческие тру-
довые отряды, она начала ездить 
в детские дома, и вот уже седьмой 
год занимается именно этим на-
правлением волонтерства. 

– Самое важное для воспитан-
ников любого детского дома – это 
регулярное посещение, помощь 
в развитии, – отмечает Валенти-
на. – Мы приезжаем с социальны-
ми проектами, которые реализуем 

в течение года, например, даем 
детям понять, что есть кто-то еще, 
кто нуждается больше, чем они, в 
заботе и внимании. В настоящее 
время целенаправленно помогаем 
семьям выпускников детских домов. 
Этим мы, во-первых, показываем, 
что после детского дома можно и 
нужно заводить семью, и примеров 
тому множество. Второй момент: не 
секрет, что у молодых людей, вос-
питывавшихся в детском доме, не-
сколько разрушено понятие инсти-
тута семьи, и, поддерживаем такие 
семьи, мы даем понять, что они 
нужны и важны. 

Наша сегодняшняя героиня 
активно сотрудничает со студен-
ческими отрядами, вожатыми и 
педагогами, включается в образо-
вательные программы, заручается 
поддержкой некоммерческих орга-
низаций.

– Ряд проектов мы ведем круглый 
год, и первый – это конкурс-смотр 
студий мод и костюма «Модные 
самоцветы», которые реализуется 
при поддержке Законодательного 
Собрания. Самое классное в «Мод-
ных самоцветах», что это едва ли не 
единственная бесплатная площадка, 
где дети, занимающиеся в кружках 
по конструированию одежды, могут 
продемонстрировать свои таланты, 
показать, чем они занимаются, или 
научиться тому, как сделать еще 
лучше. 

Валентина Оборина признает-
ся, что сегодняшняя награда очень 

приятна для нее: 
– Я пришла на награждение с 

папой, и мы с ним только что об-
суждали: он говорит: «Ну, вот, тебе 
дали премию», я отвечаю: «Это уди-
вительно, когда ты делаешь что-то 
для людей, занимаешься-занима-
ешься, и вдруг тебя замечают и оце-
нивают то, что ты делаешь. Но ты 
же не для награды...». Я по натуре 
такой человек – не могу жить без 
деятельности.

– Ваш папа горд?
– Горд, кажется, он впервые при-

шел куда-то со времен школьного 
выпускного!

даешь, молодежь южного урала! 

Валентина оБоринА, волонтер, 
лауреат премии Законодательного 

Собрания в сфере молодежной политики:
Год волонтерства, отмечаемый в 2018 году, вызвал 
всплеск внимания к волонтерской и добровольческой 
деятельности. Это был такой толчок, когда все вокруг 

услышали об этой деятельности и начали интересоваться. Се-
годня меня приглашают курировать волонтерские команды 
на мероприятиях. Что интересно, в этом году у меня появились 
так называемые серебряные волонтеры. Таким образом, во-
лонтерством в настоящее время не только молодежь занимается. Если еще пять лет 
назад получалось привлечь исключительно представителей студенчества, которые 
хотели бы проявить себя, то сейчас это в полной мере относится и к более старшим 
поколениям. Их пока немного, но они настолько классные, что просто начинаешь 
ими гордиться.

география Премии, как 
всегда, обширна: лауреаты 
Приехали из еткульского, 
сосновского, брединского, 
Чебаркульского, 
верхнеуральского, 
агаПовского районов, а 
также из магнитогорска, 
снежинска, троицка, миасса, 
аши, коркино, златоуста, 
кыштыма, катав-ивановска, 
озерска и кунашака. 

Помимо денежной 
Премии 55 лауреатов 
ПолуЧили из рук сПикера 
областного Парламента 
владимира мякуша, а 
также Председателя 
комитета По 
молодежной Политике, 
культуре и сПорту 
михаила видгофа 
диПломы и нагрудные 
знаки. 

Слева направо: Михаил Видгоф, Валентина Оборина, Валерий Оборин и Владимир Мякуш


